



Doctor Collantes:

«Volvería a coordinar los Cursos de Doctorado»

En septiembre de 1997 se firmó un convenio entre el Colegio Oficial de Médicos de Ciudad Real y las Universidades de Córdoba y Castilla-La Mancha, para la realización del programa de doctorado en Castilla-La Mancha. El doctor Eduardo Collantes se convirtió en el coordinador de los Cursos.

Colegio Oficial de Médicos de Ciudad Real

La universidad pensó que como fundamentalmente iba a ser de temas de medicina clínica y de cirugía y no de otras especialidades, era nuestro departamento el que debería ser responsable de extrapolarlo a Castilla-La Mancha», afirma del Dr. Collantes. Han sido 62 alumnos los que han seguido el programa.

¿Puede hacer una valoración de cómo se han desarrollado los cursos, tanto a nivel de profesorado como de alumnado?

Todos los profesores están muy satisfechos a pesar de que las clases se impartiesen en Ciudad Real siendo la mayoría profesores de la Universidad de Córdoba y médicos del Hospital Universitario Reina Sofía. Se desplazaban los fines de semana para dar las lecciones magistrales prácticamente de todos los servicios del Hospital Universitario.

Los profesores tenemos una valoración del alumnado muy notable. La asistencia era superior al 80 o 90% en todas las clases, pero lo más importante era la dedicación y atención que prestaban, de tal modo que no sólo han aprobado y solicitado la suficiencia investigadora, sino que ha habido un 40% de alumnos que van a desarrollar su trabajo de tesis doctoral. La valoración desde todos los puntos de vista ha

sido muy positiva.

En vista a futuras convocatorias, ¿qué mejoras introduciría?

La distancia no es problema. Se salva perfectamente en aras de que se está impartiendo un curso de alto nivel. Las mejoras serían la adaptación a los programas actuales, es decir, desde que realizamos este programa, hasta ahora mismo, la normativa que regula los cursos de doctorado ha cambiado drásticamente. La realización en estos momentos sería algo más compleja, porque exige la realización de un proyecto en el segundo año. En definitiva, habría que readaptar la idea primitiva a la normativa actual.

¿En estos momentos ya no es subdirector de la Unidad Docente de Córdoba, eso impediría que en un futuro volviera a coordinar el programa de doctorado en Castilla-La Mancha?

En absoluto. Al contrario, estaría encantado. La coordinación del programa era independiente de mi condición de subdirector de Docencia del Hospital y también de secretario. La coordinación del programa venía en función de que yo era y sigo siendo el coordinador de la Metodología de Investigación de nuestro Departamento. Esa condición no ha cambiado y si el Rectorado

tuviera a bien volverme a nombrar coordinador, yo lo haría, además, con mucha ilusión.

¿Se ha hablado ya de volver a retomar este acuerdo?

Tengo idea de que el Dr. Crespo quería, a raíz de los excelentes resultados y de la magnífica aceptación que ha tenido el curso, intención de volver a entrar en contacto con la Universidad de Córdoba que, por su parte, estaría encantada de volver a coordinar un curso de doctorado. Por parte de las dos instituciones existe acuerdo. Todavía seguimos recibiendo muchas llamadas de profesionales de Ciudad Real y alrededores que nos preguntan si se va a volver a hacer el Curso. Nuestra disposición es buena.

El tiempo que estuvo como subdirector de la unidad Docente de Córdoba, ¿qué actividades se promovieron?

Las actividades fueron muy variadas. Lo enfoqué fundamentalmente a lo que es la formación de los residentes, igual que ahora como profesor de la Universidad que sigo siendo. Quizás la línea más predominante es que me consta que la formación de los residentes es magnífica pero hay muchas áreas que quedan descubiertas y que procuramos cubrir, sobre todo lo